

## FERIAS Y FIESTAS

### A TRAVÉS DE LAS FIESTAS Impresiones de un inglés

*Lunes, 15.*  
 Desde el balcón del Hotel vió el misterio a Retreta militar de ayer. Allí me acordé para ver qué se decía de dicho acto. No oí más que elogios para los organizadores y alabanzas para la Comisión que le costeó. Ofrecía un excelente golpe de vista. Lastima que muchos farolillos, que eran todos de acetileno, no puieran llegar en el estado en que seguramente salieron.

Esta mañana—todo esto sigue comunicándomelo la incansable mosca—visité el inglés la soberbia Catedral, al tiempo de celebrarse el Te Deum, incluido como otro número cualquiera en el programa oficial de Fiestas.

—¿Paga qué cantase hoy Te Deum? ¿Habegse evitado alguna catástrofe?  
 —No, señor; es por el feliz término de las Ferias y Fiestas.

Por la tarde he buscado inútilmente al inglés dentro de la Plaza de Toros, donde me colé por una ventana. Había más concurrencia que antes, y, por los miras, según oí a algunos inteligentes, fueron excelentes. Los toreros, rayaron a mucha altura, a pesar de no haber ninguno por fortuna, que fuese molesto más arriba de dos palmas del suelo.

Me trasladé antes de terminar la corrida a la *Barraca Valenciana*, que según igualmente concurrida que los días anteriores. Las horchatas, muy numerosas; la gente muy fresca, a pesar del calor.

Tampoco le hallé en la Barraca, y en su vista me dirigí al *Palais Flottant*, donde vi desde lejos al inglés con su casco. Estaba allí muy entusiasmado, como no le había visto en ningún festejo del programa oficial.

Indudablemente, los completistas y *dansesuses* verdaderos, gustan en todos los países, pues también vi allí algunos mallorquines a quienes hé picado en compañía de su señora.

Por la noche, y sin dejar el inglés, me metí en el Real de la Feria para oír tocar las bandas del Batallón de las Navas y la Municipal juanas, que ganaron el primer premio en el concurso. A fé, que se lo merecían.

A las nueve en punto empezaron los fuegos artificiales del pirotécnico mallorquín señor Vives. El mister se extasiaba y parecía disfrutar más que en los anteriores fuegos.

Había en el Real de la Feria una concurrencia enorme, como no había visto jamás. Los millares de asientos estaban ocupados y por los alrededores estaba también atestado de gente en una buena extensión; para una mosca de aguijón delicado había mucho que picar.

En el largo, demasiado largo intermedio entre los fuegos y la traca, oí a varios fijarse en el inglés, preguntando:  
 —¿Será este el inglés de la mosca?  
 En cambio, varias señoritas sobre quienes me posé para oír lo que las decían sus atormentados novios, dijeron riéndose a carcajadas y sacudiéndose el vestido.

—¿Será esta la mosca del inglés?  
 Yo me *amosqué* y me dispuse a bien morir después que hubiese estallado el masclet final de la traca.

Pero antes quisiera oír la opinión—resumen del mister, que estaba hablando con su cicerone acerca de la viabilidad de las Ferias y Fiestas.

—¿Y desir que no hacege otro año Fieras y Fiestas.  
 —Algunos pessimistas lo presumen.  
 —¿Pued haberr mecha gente paga hacege. Mi haberr divertido bastante y si otro año celebrivrage con prrograma más cogto de días y más nutrido de espectáculos, venir mechos fogatogos.

Trasladé esta opinión a la Comisión de Ferias y Fiestas y muero, cansada de estos ocho días de hartura, pero contenta con mi suerte.

LA MOSCA  
 Por no saber firmar.  
 EOLO

### Concurso de muñecas. Repartición de premios.

A las once próximamente de la mañana de ayer estaban las naves de la Lonja llenas de selecta concurrencia. Para dicha hora estaba anunciada el reparto de premios a las expositoras que los habían obtenido.

Un noneto entretuvo agradablemente a los concurrentes con sus sonatas. A las once y cuarto el público se apiñaba alrededor de una mesa que contenía los objetos destinados a premios.

A las doce de ayer y en el mismo edificio se efectuó el sorteo de los efectos que dió el siguiente sorteo.

**Premios**  
 Señorita Mayol una pulsera oro; señorita Lasalle un imperdible oro; doña Faustina Sureda un reloj oro; señorita M Maura una sortija; señorita Ribot una licorera; señoritas Cortés un magnífico imperdible de oro con incrustaciones de diamantes y ópalo; señorita Bennassar una bandeja de plata; señorita Muratori unos aretes de oro, diamantes, rubies y ópalo; señorita Alomar una horquilla de oro y pedrería; señorita Blanes un estuche con diversos objetos.

**Accésits**  
 A la señorita doña Dolores Barceló un artístico espejo; señorita Villalonga Mir una alabadora perfumada; la señorita Barnils doce pañuelos blancos y de color, a la señorita Calafell Amer un chal blanco; señorita Quetglas; un monedero; la señorita Alomar, un paraguas; señorita Magdalena Oliver unas medias; a la señorita doña María Roselló de Tenreiro unos gemelos de teatro; a la señorita Vanrell una caja con objetos de periferia; señorita Perera un abanico novedad; señorita Tomás un tarjetero; a la señora doña Jesusa Iraoz de Ortega, un corte de vestido seda negro; a la señora de Waring una sombrilla; señorita Cabrinety Vidal un corte de vestido seda celeste; a la señorita Bestard un busto; a las señoritas Roselló y Aleñar dos cariatides de cerámica; y otros tres, cuyos nombres no nos fué posible recoger.

Durante la repartición de premios, la banda del Regimiento de Baleares número 1 amenizó el acto con sus acordes.

### El Te-Deum

A las doce de la tarde de ayer se cantó en la Santa Iglesia Catedral, un solemne Te-Deum.

Asistieron a este solemne acto el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador, y representando por el señor Alcalde y los concejales señores Bonnin Calafell, Canet y Fuster, la Diputación Provincial representada por el señor Socies (don Jose), Presidente y los diputados señores Alcover, Pascual, Puigdorfer y Aguiló, el señor capitán general con su estado Mayor, el señor Delegado de Hacienda y buen número de invitados.

### Segunda corrida de Feras

Seis toros de don Eduardo Miura lidiados por las cuadrillas que dirijen Quinito y Chicuelo.

A la hora de empezar la corrida; las 4 y media de la tarde la plaza presentaba aspecto animadísimo. En la sombra se registraba un lleno completo, de aquellos llenos en que el espectador está como sardina en barril y muchos temían que resignarse a estar de pié toda la corrida; en los palcos mucha concurrencia y casi todos llenos y en el sol una buena entrada con poco sitio vacío. Los miras han influido mucho en esta animación.

El primer miura que pisó la arena de nuestra plaza tenía el número 52 por nombre *Peluco*. Era negro y salió con empuje. Quinito le para los pies. Se arrió a los piqueros y toma dos varas por dos caídas. Chicuelo logra una ovación por un quite. Toma dos puyazos más, uno de ellos con derrumbamiento del jameco y piquero y el presidente cambia la suerte. Los buenos aficionados dedican un caluroso aplauso al señor Quinito por su oportunismo en no prodigar varas. Los banderilleros también cosecharon palmas. La tarde no puede empezar con más entusiasmo ni mayor satisfacción del respetable público. Quinito de verde y oro brinda por la presidencia, por la gente de esta tierra y se despide hasta otro año. Empieza su faena de muleta lucéndose con algunos pasos, y se retira a matar dando un pinchazo. El toro está etablado y le resulta difícil la suerte; se tira otra vez y la espada lanzada con furia por un movimiento del toro vá a parar al tendido de sombra a la cuarta fila y por milagro no causa una desgracia. El toro se rinde. Las mullas arrastran un caballo.

*Abeledo* colorado, ojo de perdiz, bragado y marcado con el número 72 fué el segundo y salió despejando de gente la plaza. Tomó cuatro varas por otras tantas caídas, por cierto una de ellas de latiguello. El toro demuestra poder, mas hay que obligarle mucho. En el ruedo deja tres caballos muertos. Los banderilleros no hacen nada de particular.

Chicuelo, de morado y oro, brinda por el presidente y los buenos aficionados, *Quinito* y *Blanquito* le ayudan eficazmente en su trabajo. En *Chicuelo* se

nota los efectos de varetazo del domingo y parece que lidia para salir decorosamente, eso sí, del paso. De una estocada tumba el toro y esta estocada es discutidísima por si el toro murió ó no murió degollado. Esto hace que los aplausos no sean tan ruidosos.

El tercero de la tarde era de nombre *Bordador*, tenía el número 26, berrendo en cárdeno; tiene poca codicia y bravura. Toma cuatro varas y desmonta un piquero, matándole la cabalgadura.

Clavados los palitroques de reglamento, *Quinito* se encuentra con un toro que ha tomado querencia al caballo muerto y tiene que trabajar para sacarlo. Se tira de lejos y deja media estocada que acaba con el toro. Algunos aplausos.

El cuarto estaba marcado con el número 36 y se llamaba *Cotorro*; era cárdeno, bragado. Se arrió a un piquero y le propina una caída peligrosa; al quite *Chicuelo*. Toma cinco varas más una de ellas de *Cantaritos* quien cosecha muchas palmas. Al toro han tenido los de a caballo que invitarle, tenía poca codicia. Deja dos caballos para el arrastre.

Nada de notable hicieron los banderilleros, *Chicuelo* después de breve faena le atiza un pinchazo y media estocada de la que dobla el bicho, el poco acierto del puntillero le levanta dos veces y *Chicuelo* la emprende otra vez con el toro, intenta dos veces descabellarlo y al fin lo despacha de una estocada. Aplausos al *Chicuelo* y rechiffa al puntillero.

Era negro zaino el quinto, llevaba el número 85 y su nombre era *Graviso*. Su presencia arrogante y fiero introduce el natural despejo. Uno de a caballo le causa desgarró en la epidermis y mucho más profundo que la epidermis; el público se indigna de la brutal ocisión y pide se retire el del lancetazo. El presidente se lo ordena. El toro se ha hecho dueño del campo: otro picador moja su hierro y deja engarzada la vara en el boquete que al toro abrió su compañero; el público vuelve a indignarse, vuelan botellas al redondel, otros más inofensivos vociferan, en el público, cerca de la puerta de caballos se arma una bronca. El toro toma cuatro varas más.

Mientras dura el escándalo los banderilleros salen del paso y *Quinito* coge los trastos y pasa al toro con desconfianza pues el bicho está receloso y se defiende. A la tercera estocada dobla el animal. Aplausos y algunos pitos.

El último de la tarde se llamaba *Piveto*, era negro y el número 95 marcaba su piel. Es un toro de muchas libras y de bravura y poder. A la primera vara lanza el picador al callejón. Toma siete varas más y hace besar el suelo dos veces a los piqueros, una de ellas con una caída en descubierto. El picador *Cantaritos* es aplaudido. Al cambiar la suerte, en el redondel había cuatro caballos para el arrastre.

Cogen los palos los maestros. *Chicuelo* los clava al son de la música y es aplaudido. *Quinito* intenta el quiebro pero no puede completar la suerte, y deja medio par.  
*Chicuelo* despacha al bravo toro de una media estocada y mucho antes de doblar la res, el redondel se llena de almohadones que infinidad de gente se los disputa.

**Resumen**  
 Los matadores *Quinito* estuvo trabajador, aunque desgraciado en sus toros que fueren, para él, difíciles para la muerte. De *Chicuelo* no podía decirse más dado el estado en que se encontraba; estuvo sin embargo, cierto al herir.  
 De los peones *Posturas* y *Blanquito* fueron los más trabajadores.  
 De los picadores, *Cantaritos*.  
 Los miras: el último toro fué verdaderamente un raro ejemplar que entusiasma al público. Los demás demostraban poca codicia, aunque algunos fueron algo bravos y de poder.  
 Caballos muertos: 11.  
 La presidencia acertada, marchando todo como una seda.

### Los fuegos artificiales

De cada día van gustando más los fuegos artificiales en Palma y lo prueba la multitud de gente que se reunió anoche en el muelle, pues no quedó palmo de terreno sin ocupar ni agujero por donde no se asomara una cabeza con los ojos hacia el castillo construido a un extremo del Real de la Feria.

A las nueve en punto estalló la primera bomba cuyo estampido aumentó el entusiasmo y despertó la curiosidad. El castillo constaba de 28 piezas y todas ellas llamaron la atención del público por su combinación y gusto en los colores, siendo aplaudidos los titulados

Un surtidor, Una doble rueda y El bombardero de un buque, del pirotécnico señor Vives de Pollensa, y los llamados Traca de perlas y las fachadas de granito, chinescas y brillantes del pirotécnico señor Roselló.

Llamaron también la atención las bombas con lluvia de oro y de colores.

La apodosis final combinación de ambos pirotécnicos mereció un justo aplauso.

Puso fin a este número una pequeña traca que recorrió el trozo de espacio donde estaba instalado el castillo.

El público quedó satisfecho de este número por su brillantez y por su duración y número de piezas.

### La traca

Numerosa concurrencia esperaba la impresión del ruidoso número final de las Ferias y Fiestas.

Todo el anchuroso muelle, por las calles, en los balcones en todas partes por donde estaba tendida la traca, había mucha gente dispuesta a gozar con el estampido de los *masclets* y con el serpentear de la lluvia de fuego.

A las doce en punto, en el Real de la Feria se pegó fuego a la traca.

Un enjambre de chiquillos y muchos mayores seguían tras la línea de fuego en alegre algarabía.

De veinte a veinticinco minutos tardó la traca en llegar otra vez al Real de la Feria.

Los últimos estampidos resonaban estrepitosamente, mientras el Real de la Feria se llenaba de espesa humareda de la potente bomba final.

El público fué abandonando el muelle, satisfecho de haber gozado estos días de unas Ferias y Fiestas que si han tenido lunares, en cambio el público ha respondido de una manera tan espléndida y con tanto entusiasmo que no hubo número de las fiestas que no se viese animadísimo. El público ha puesto la animación y esta es una de las condiciones más principales para la brillantez y grato recuerdo de las Ferias y Fiestas.

## PALMA

Mañana, a las dos será obsequiado en el *Gran Hotel* con un banquete por varios de sus amigos nuestro compañero en la prensa don Bartolomé Amengual.

Ayer por la mañana ocurrió un choque entre dos carruajes que iban en dirección opuesta por la carretera de Andraig volcando con la sacudida uno de ellos.

Uno de los conductores recibió algunas costusiones por fortuna de carácter leve.

El carruaje recibió desperfectos de consideración teniendo que ser remolcado hasta Palma.

El señor Gobernador civil interino de la provincia impuso ayer un multa de cien pesetas a cada una de dos mujeres de vida airada por faltas cometidas a la moral.

Una señora que ayer por la mañana bajaba por la cuestra del Teatro resbaló produciéndose la fractura de una pierna.

Recogida por unos transeuntes tuvo que ser trasladada en una silla a su casa.

Esta mañana ha empezado la segunda temporada de baños en la explanada de Can Perantoni, para las fuerzas del Regimiento de Baleares número 1.º el que no pudieron asistir por diferentes motivos.

Dicha temporada durará 15 días y a ella asistirán los jefes respectivos y la ambulancia de Sanidad Militar.

Esta mañana a las cinco ha empezado en la calle de Santa Eulalia la venta de carne procedente de los toros lidiados ayer en nuestro circo taurino.

Estaba encargado de la inspección de la venta de dichas carnes el veterinario don Antonio Bosch.

Por la guardia municipal tuvo que ser conducido ayer tarde al depósito de Capuchinos un individuo que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo alboroto en la vía pública.

Dos sujetos riñeron ayer por cuestión de interés en la calle de la Bolsería los cuales llegaron a las manos resultando uno de los contendientes con una costusión en un ojo.

Intervino en la reyerta un agente de la autoridad que condujo el promotor a depósito de Capuchinos.

EL SEÑOR  
**DON ANTONIO DE FUERTES Y DELGADO**  
 COMISARIO DE GUERRA DE 1.ª CLASE RETIRADO  
*Falleció a las cuatro de la tarde de anteayer*  
 Q. E. P. D.  
 Su hijo, hija política, nietos, primos y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que en sufragio del alma del difunto tendrá lugar hoy martes a las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.  
 No se invita particularmente.  
 El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles que recen una parte de rosario y ofrescan una misa ó comunión en sufragio de su alma.

+  
**DON BALTASAR VALENTÍ Y CORTÉS**  
*Ha fallecido el día 16 del corriente*  
 E. P. D.  
 Sus atligidas hermanas Doña Magdalena y Doña Rosa, primos, y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y ruegan encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al rosario y a la conducción del cadáver a las doce y media y una de la tarde de hoy respectivamente; y al funeral que en sufragio del alma del difunto tendrá lugar mañana miércoles a las diez y media de la misma en la parroquia de San Nicolás.  
 El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Leemos en el diario de Barcelona las siguientes líneas:  
 «Esta mañana, a las siete, en el momento en que acababa de fondear el vapor correo *Menorquin* y al dar el oficial la voz de máquina atrás con objeto de disminuir la arrancada que traía el buque, ha hecho el maquinista máquina adelante, sin duda por una mala inteligencia, embistiendo el *Menorquin* al cañonero *Temerario* y produciéndole una abolladura en las planchas del costado de estribor, casi debajo del puente. En la proa del *Menorquin* han quedado también señales de la embestida. Por fortuna la cadena del ancla del *Menorquin* ha resistido bien; de lo contrario el cañonero hubiera sufrido mucho, pues sus planchas son sumamente delgadas.  
 Llamamos la atención a la Autoridad de Marina que ayer sobre las once de la mañana junto a las 11 etas fué soldado un petardo al mar para recoger peczado.  
 El hecho fué presenciado por varios pescadores aficionados que indignados protestan de que se destruyan de una manera inicua las pesqueras.  
 Nuestras autoridades de Marina debieran tomar energicas medidas para que no se repetiesen tales abusos.  
 En la calle de socorro de la plaza de la Santa Eulalia fué curado ayer por la mañana una mujer que se había caído por la escalera de su casa produciéndose una pequeña herida en el frente.  
 El correo ha sido portador hoy del Diario Oficial del Ministerio de la Guerra que publica el Real Decreto con la nueva organización del ejército de Baleares, no siendo posible publicarlo hoy por su mucha extensión y por la premura del tiempo, lo haremos mañana.  
 En el vapor correo de Barcelona, se embarcó ayer la Rondalla Zaragozana, que dirige el maestro Pignatelli.  
 En el vapor de Alicante vino ayer nuestro amigo el catedrático de Agricultura de este Instituto, don Pedro Estelrich.  
 El domingo último se extravió desde la calle de Mesquida a la plaza de la Seo, pasando por las calles de Conquistador y Palacio, un rosario de plata.  
 La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo puede pasar por la calle de Mesquida, 6 entresuelo y se le indicará quien es el dueño, el cual gratificará el hallazgo.  
 Al dar cuenta del incendio ocurrido en la vicaría de la iglesia de San Bernardo, omitimos consignar que uno de los primeros que acudieron a dicho sitio a prestar auxilio fué el cabo de la guardia nocturna señor Gillet, acompañado de algunos individuos a sus órdenes.

### Una Carta Pastoral sobre la restauración de la Catedral

Como estaba anunciado, leyóse ayer en la Santa Iglesia Catedral una Carta Pastoral referente a las obras de restauración que se están ejecutando en el grandioso templo. La Pastoral fué leída en voz clara y pausada por el M. I. señor don Matias Company, Chantre de la misma Iglesia, quien interpretó muy bien el contenido del documento Episcopocal, que resulta notabilísimo. Expónese en primer lugar el concepto de Catedral y se hace resaltar su importancia, sus fines, sus funciones; manifiéstase como a todo ello responde a maravilla la estructura de nuestro templo, toda en armonía con la tradición de la Iglesia. Describe con una entonación y sobriedad admirables la impresión profunda que produce en el alma contemplativa nuestra gallarda Catedral y después de probar con datos irrecusables la genuina disposición que le dieron sus ingeniosos constructores y el uso que nuestros mayores hicieron de todas las partes que integran el templo, expresa con claridad y convicción el deseo que, vivamente sentido y, confirmado en la Visita a los sepulcros de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, expuso al arquitecto don Antonio Gaudí y más tarde al Ilmo. Cabildo y que tiene la más completa realización en las obras que se ejecutan bajo la dirección del mencionado arquitecto. Se hace cargo de las débiles impugnaciones del proyecto y las contesta brillantemente. Invita después a los fieles para que con sus limosnas ayuden a estas obras, manifiesta los valiosos donativos que ha recibido ya de algunos eclesiásticos y seglares, anunciando la indulgencia que a los bienhechores de esta obra ha concedido el Papa Pío X y termina recordando que estas obras no son de destrucción sino de restauración.—Tal es en brevísimo compendio el contenido de un documento episcopocal que al publicarse en el Boletín Eclesiástico podrán saborear los amantes religiosos de la literatura, de la historia y de la tradición verdadera. Sabemos que tan precioso documento ha sido traducido al mallorquín por el eminente literato, el presbítero Dr. don Miguel Costa y Llobera, lo cual es una garantía de que la traducción no desvirtuará en nada la belleza del original.  
 Quiera Dios bendecir la autorizada palabra de nuestro sabio Prelado concediéndole, como desea y es razón, verse en la cátedra de piedra en que se sentaron los primeros Obispos de Mallorca rodeados de sus presbíteros, de sus diáconos, de su clero y de sus fieles bajo las augustas bóvedas de la venerable Iglesia que todos amamos y admiramos.  
 LA ACREDITADA MAGNESIA Valenzuela se vende a una peseta el bote.



Del Ejército

Ascensos.—Ha sido ascendido á teniente vicario de primera, el capellán del Clero Castrense don Jaime Sampol Roselló.
Asuntos varios.—Al Consejo Supremo se remite copia del acta del cesamiento...

Notas del Mar

En la mañana de ayer entró en este puerto procedente de Alicante é Ibiza, el vapor Cataluña con pasaje y carga.
Por la tarde á las siete salió para Barcelona el vapor Balear, con el correo, pasaje y carga.

Cultos

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena consagradas á la Asunción de Nuestra Señora: Exposición á las seis de la mañana, á las diez Misa mayor; por la tarde, á las siete rosario, ejercicio cor mística, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En San Francisco, á las siete y media, durante una misa, el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua, el que se repetirá al anocheecer con solemnidad.

TELEGRAMAS

De nuestro servicio particular)
Dos noticias
Madrid 14 á las 1945
Nueva York.—Se ha agravado el conflicto turco-yanki.
París.—El asesino de Plehwe, se llama Saravoff y pertenece á una familia de la nobleza rusa.
Combate naval
Madrid 14 á las 22
Tokio.—Los tripulantes de un crucero japonés llegado á este puerto han manifestado que á la una de la madrugada ha empezado el combate entre la escuadra del almirante Togo y la escuadra rusa de Vladivostok frente á Tuschina.
Precauciones de Alemania
Madrid 14 á las 22
Pars.—Los cruceros alemanes Furts y Bismark han fondeado en kiastochao, dispuestos para entrar en combate en caso de que la violación de las leyes de neutralidad por cualquiera de las partes beligerantes, les obliguen á ello.
Salida
Madrid 14 á las 22
París.—Un telegrama de Karbin anuncia la salida del Almirante Alesieff para Vladivostok.
Convoyes rusos capturados
Madrid 14 á las 23
Londres.—Un telegrama oficial de Sakaroff dice que los chunchuses se dedican á capturar los convoyes rusos en los distritos de Bensiku Yantai con una actividad asombrosa.

Cólera
Madrid 14 á las 23
París.—El consul de Rusia en Eskabad comunica la noticia de haberse registrado veinte y nueve casos de cólera seguidos de muerte.
Las autoridades toman toda clase de precauciones para evitar el contagio.

Los alcoholes
Madrid 14 á las 23
El ministro de Hacienda señor Osmá, ha ultimado el reglamento para la aplicación de la ley de los alcoholes.
Créese que este empezará á regir á principios del próximo mes de Octubre.
Al regresar á Madrid el señor Maura se resolverá la combinación diplomática.

Los japoneses frente á Port-Arthur
Madrid 14 á las 23
Mukden.—Circularon rumores de que el ejército japonés, sitiador de Port-Arthur, ha recibido considerables refuerzos.
Los japoneses han tomado todas las posiciones de las alturas para dominar la plaza.
Añádese que en Port-Arthur han fondeado diez buques japoneses, los cuales han emplazado sus cañones á la altura de la colina del Lobo.

Averías irreparables.—El hijo de Loubet enfermo.
Madrid 14 á las 23
Londres.—Asegúrase que ha sido imposible reparar las averías sufridas por el Askold y que se halla próximo á hundirse.
París.—El hijo del Presidente de la República Mr. Loubet se halla gravemente enfermo de difteria.
El doctor Charrin ha dicho que confía salvarlo.

Llegada.—Automoviles.—El chauffeur del Rey.
Madrid 14 á las 23
Ha llegado á Vichy el Cardenal Sancha.
Han sido expedidos para Irún seis automóviles para la familia real.
El chauffeur contratado por el Rey se llama Lavaddie.

Congreso internacional obrero
Madrid 14 á las 23
Amsterdam.—Se ha celebrado la recepción de los delegados del Congreso internacional obrero.
Hablaron el compañero japonés Katayama abogando por el triunfo del Japon.
El compañero ruso Plakeust, presentó una proposición condenando la guerra actual y declarando que solo el triunfo del socialismo, evitará las guerras.
Fué aprobada la proposición.

Apertura de tribunales
Madrid 14 á las 23
El discurso de apertura de los tribunales que leerá el señor ministro de Gracia y Justicia versará sobre el tema siguiente: «Los tribunales como factor para la formación de la conciencia nacional.»

Buques italianos.—Banquete
Madrid 15 á las 215
Bilbao.—Asegúrase que en breve llegarán siete buques de guerra italianos de paso para San Sebastián, los cuales cumplimentarán al Rey.
Los amigos del señor Alledsalazar le obsequiarán el miércoles con un banquete en Güernica.

Fuego en un pinar.—Acuerdos
Madrid 15 á las 225
Ferrol.—En un monte cercano al castillo de San Felipe ha ocurrido un incendio formidable en unos pinares de gran extensión.
Trabájase sin descanso para lograr su extinción.

Créese que varios chiquillos que guardan ganado dejaron fuego encendido, el cual se propagó á los pinares.
El ministro de la Gobernación nos ha dicho que se conocen algunos acuerdos tomados por el Congreso internacional obrero de Amsterdam, si bien ha guardado reserva.

Congreso socialista
Madrid 13 á las 900
» » 930
» » 1000
Segun detalles suministrados, la inauguración del Congreso socialista internacional obrero de Amsterdam fué presidido por Vankol.
A su derecha é izquierda tenía los delegados del Japon y Rusia, hallándose representadas 26 naciones.

El presidente abrió la sesión, recomendando el orden, y saludó á los delegados, enaltecendo el progreso y la cultura, haciéndolo en los idiomas francés, alemán é inglés.
Después del saludo el presidente en su discurso afirma que el socialismo no reconoce diferencia de razas ni geográficas, ensalzando el sentimiento de la fraternidad universal.
Los delegados de Rusia y Japon se estrechan la mano con efusión.

Al verlo los congresistas se levantan de sus asientos aplaudiendo y aclamando con entusiasmo delirante el solemnísimó acto de ambos delegados.
Se pronunciaron muchos discursos historiando el progreso del socialismo en sus respectivos países.
Tan luego como se declaró abierto el Congreso, acordaron los congresistas asistir al meeting que debía celebrarse.
Terminados los discursos, el presidente levantó la sesión, dándose vivas á la fraternidad universal.

Mientras duró dicho acto reinó el orden mas completo, sin que se registrase ningun incidente desagradable.
Rumor
Madrid 15 á las 10
Ha circulado el rumor de que, para cumplimentar un acuerdo del comité internacional obrero de Amsterdam, encaminado á declarar en todos los puertos del mundo el boycott á las mercancías españolas hasta lograr la libertad de los obreros reclusos en nuestras cárceles, ha llegado á Madrid un delegado del comité aludido, saliendo para Lisboa despues de hacer trabajos en Madrid en aquel sentido.

Temporales
Madrid 15 á las 10
Telegrafían de Torrijos (Toledo) que ha descargado en aquella comarca una gran tormenta de agua y granizo, acompañada de estrepitosos truenos.
A consecuencia de la tormenta se ha perdido toda la cosecha, siendo muchos los labradores que han quedado en la más espantosa miseria.
En el pueblo próximo de Val de Santo Domingo, las aguas arrastraron á un niño hasta un pozo donde pereció ahogado.
El padre se arrojó al pozo para extraer á la infeliz criatura, resultando con gravísimas contusiones.
La tormenta ha causado grandes destrozos en muchos pueblos, especialmente en las eras, por ser el período de la trilla.
Las aguas lo han arrasado todo.

Meeting socialista
Madrid 15 á las 1135
Amsterdam.—Se ha celebrado el meeting acordado por el Congreso socialista en la llanura de Vzerd, reuniéndose 5000 afiliados.
Se levantaron cuatro tribunas adornadas con banderas rojas, destinadas á los oradores.
Concurrieron muchísimos curiosos para presenciar aquel acto pomposamente anunciado.
Los conocidos socialistas Pablo Iglesias y Cortés Muñoz, representantes españoles fueron objeto de muchas atenciones.

Una petición
Madrid 15 á las 1230
Bilbao.—El Congreso de la Federación de las sociedades obreras han acordado pedir al Instituto de reformas sociales que acuerde la prohibición del trabajo en los establecimientos penales y en

los conventos, como igualmente el trabajo á domicilio.
Desde Tánger
Madrid 15 á las 10
Tánger.—Circular con persistencia el rumor de que el bandido Raissulf se propone secuestrar á un personaje diplomático.
Su objeto es obligar al Sultán á restituir la libertad y los bienes á los deudos del Menehbi, y al mismo tiempo impedir la acción de Francia.
La escuadra de Port-Arthur
Madrid 15 á las 10
Asegura un telegrama publicado por Le Matin que el almirante ruso Skrydloff mandaba en persona la escuadra de Port-Arthur cuando se hizo á la mar, burlando la vigilancia de Togo.
Dicha salida se dice que obedecía á un plan preconcebido de acuerdo con el jefe de la escuadra de Vladivostok.
Descanso dominical
Madrid 15 á las 1030
Queda terminado el Reglamento del descanso dominical.
Exceptua las funciones de toros, teatrales y las tabernas.
Incluye en el descanso semanal á los obreros panaderos y á los de las pastelerías.
Rumor no confirmado.—Las escuadras.
Madrid 15 á las 1030
Hasta ahora no se confirma el rumor circulado sobre el combate que se dice librado en el interior del puerto de Kintchao.
Segun la creencia general el acorazado ruso Pallada se ha unido á la escuadra de Vladivostok.
La escuadra japonesa ha marchado haciendo rumbo á Shanghai.
Cuatro cruceros rusos han anclado cerca las islas de Saddle.

Buques en Kintchao
Madrid 15 á las 1030
Chefú.—Affirmase que los buques-hospital se hallan fondeados en Kintchao.
El almirante ruso Matusevich, ha confirmado la muerte del almirante Vhielt.
Los buques rusos refugiados en el puerto de Kintchao serán desarmados.
Derrota de la escuadra rusa
Madrid 15 á las 1130
La Legación japonesa en Madrid confirma la derrota y dispersión completa de la escuadra rusa.
Dícese que el acorazado ruso Povieda tiene todos sus mastiles rotos, los cañones de grueso calibre totalmente inutilizados, siendo considerables los daños sufridos por el Revitzan.

Meeting de controversia
Madrid 15 á las 1945
Bilbao.—La Juventud socialista ha aceptado el reto de la Juventud republicana para celebrar un meeting de controversia.
Alicante.—Un sujeto llamado Miguel Lloret y otro Joaquín Olivares ambos ciegos tuvieron palabras, matando el Lloret á puñaladas al Olivares.
El matador es de malos antecedentes.

Pasados á cuchillo
Madrid 15 á las 1945
Londres.—Un despacho de Tokio asegura que los rusos pasaron á cuchillo al capitán Kamchatka y á ochenta y siete tripulantes de una goleta japonesa.
Batalla
Madrid 15 á las 2330
Liao-Yang.—Espérase de un momento á otro que ocurra una encarnizada batalla entre los rusos y japoneses, pues estos se hallan al Noroeste de esta población.
Tokio.—Dícese que los rusos han acuchillado al capitán Kamtchatka, á ochenta y siete tripulantes de una goleta japonesa que iba á reunirse con la escuadra.

Intimación
Madrid 15 á la 2330
Shanghai.—El gobernador ha rogado al cónsul de Rusia que procure en el plazo de veinte y cuatro horas hacer que abandonen el puerto los cruceros rusos Askold y Coronovi.
El cónsul contestó que dicha intimación es contraria á

los conventos, como igualmente el trabajo á domicilio.
Huelgas.—Choque.
Madrid 14 á las 1245
El sub-secretario del Ministerio de la Gobernación nos ha dicho que la huelga de Vinaroz continua en igual estado.
En Bilbao continúan los obreros haciendo gestiones para conseguir la huelga general.
Ha sido confirmada la noticia del choque ocurrido entre el tren de Málaga y un tren que conducía material del Muelle en la estación de Alora.
Resultaron seis heridos y algunos contusos.
E escursión del señor Villaverde
Madrid 15 á las 1615
San Sebastián.—El señor Villaverde se encuentra realizando una escursión de ocho días por los Pirineos franceses.
El Rey se adiestrará en el manejo del automovil que desarrolla una fuerza de diez caballos.
La comisión oceano gráfica ha colocado una corona sobre el monumento levantado en honor de Mari.
Un pescador ha perecido ahogado.

Los rusos en retirada
Madrid 15 á las 1945
Liao-Yang.—Continúa la retirada de los rusos.
Es probable que ocurra un fuerte combate, pues los japoneses se hallan al noroeste de esta población.
Reina gran ansiedad.
Sitiando á Port-Arthur
Madrid 15 á las 1945
Los japoneses dominan las alturas de los alrededores de Port-Arthur.
Los rusos han evacuado á Liao Yang y se dirigen á Mukden.
Las fuerzas sitiadoras de Port-Arthur ascienden á noventa mil hombres con 400 cañones.

Denuncia.—Cadáver
Madrid 15 á las 2330
Un oficial del ejército ha denunciado que tiene á una hermana en un convento reclusa contra su propia voluntad.
En los Cuatro caminos ha sido hallado el cadáver de un niño de nueve meses con varios clavos hundidos en la boca.
Ciclón
Madrid 15 á las 2330
En Córdoba ha ocurrido un fuerte ciclón que ha durado una hora causando grandes destrozos.
Castellón.—Un sacerdote llamado José Rallado disparó tres tiros y dió varias cuchilladas al párroco de Torrevieja.
Este se halla en estado gravísimo.
Disputa
Madrid 16 á las 215
Bilbao.—La Juventud republicana y la socialista han contenido una acalorada controversia en el meeting celebrado hoy.
A tal punto llegó la exaltación de los animos que el republicano Rafael Aguirre pegó cuatro tiros de revolver al socialista Rojas, ocasionándole varias heridas graves.
El herido fué conducido al Hospital y el agresor á la Carcel.
Los ánimos estan escitadísimos.
Mencheta,

Sindicato de Riegos de la Huerta
El domingo próximo 14 del que rige á las once, tendrá lugar en el despacho del Secretario de esta Corporación,—San Roque, 11, entresuelo,—pública subasta para la contratación de la operación de limpieza de la Fuente de la Villa, conforme al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el expresado despacho.
Lo que se anuncia al público para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar.
Palma 10 de Agosto de 1904.—El Director, Fernando Truyols y Despuig.

Antigüedades
Acaba de llegar Don Andrés Massot que vive en Barcelona calle de Montesión 16 y viene á esta capital con el propósito de pasar unos días y comprar toda clase de antigüedades como son: tapices, terciopelos, damascos, platos, vidrios, esculturas, alhajas y cuadros antiguos; dicho señor Massot se hospeda en el Grand Hotel: Recibe de 10 de la mañana á 4 de la tarde y si lo solicitan pasa á domicilio.
Un consejo á los hijos de Mallorca
En todos los mejores establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés existe el remedio más eficaz para evitar las malas digestiones y ardores del estómago, tomando después de cada comida una copita del famoso COG. AC SERRANO.

MAQUINAS DE ESCRIBIR
Se vende una en perfecto estado y de las de teclado completo marca «The Calligraph» la más popular de los Estados Unidos donde se construyen.
Puede verse en la Relojería del señor Porcel en el Borne.
ACADEMIA PREPARATORIA
PARA INGRESO EN EL
COLEGIO GENERAL MILITAR
FERRER-GARGIA
(Ingenieros Militares) Birrería 15 3.º
Las clases de Matemáticas desempeñadas por los Ingenieros Militares señores Ferrer y Garcia darán comienzo en 1.º de Septiembre con arreglo al nuevo programa.
Para condiciones: Estanco 21, principal y Piedad 6, 2.º
NOTA.—Ingresados en la última convocatoria; dos en Infantería y tres en Ingenieros.
La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con esto, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal» conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

GOBIERNOS EN TRATOS PARA CARATTERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11.